



RICHARD PIERRIN/GETTY IMAGES

## Un tremblement de terre secoue Haïti

Une nouvelle crise dans les Caraïbes.

- Mihailo S. Zekic
- [18/10/2021](#)

Un tremblement de terre a frappé Haïti le 14 août, causant des dégâts considérables et des pertes en vies humaines. Au 15 août, au moins 1,297 morts étaient confirmés et 5,700 autres blessés. Le tremblement de terre a enregistré une magnitude de 7,2 sur l'échelle de Richter, plus grande que le tremblement de terre de 7,0 qui a frappé la nation insulaire en 2010.

La ville des Cayes, à l'Ouest du pays, a été particulièrement touchée.

Les hôpitaux d'Haïti furent débordés par le grand nombre de blessés. On estime qu'il n'y a que 30 médecins dans l'Ouest d'Haïti. Le chirurgien orthopédiste Edward Destine travaille dans une salle d'opération de fortune en tôle ondulée aux Cayes. « Je suis le seul chirurgien là-bas [à la salle d'opération] », a-t-il déclaré. « J'aimerais opérer 10 personnes aujourd'hui, mais je n'ai tout simplement pas les fournitures. » Deux autres chirurgiens de l'hôpital général des Cayes ont dû refuser la plupart des patients le lendemain du séisme faute de matériel.

Le tremblement de terre a également endommagé de nombreuses infrastructures, et le réseau routier d'Haïti n'était pas le meilleur au départ. Des glissements de terrain ont bloqué les routes avec des pierres et des décombres, entravant encore plus le sauvetage et la reconstruction.

Fenicile Marssius, le maire de Marceline, une autre communauté touchée, a déclaré : « Nous n'avons reçu aucune aide du gouvernement. Peut-être qu'ils ont tellement de choses à faire dans les villes qu'ils ne peuvent pas nous joindre dans ces régions reculées. »

La destruction des lignes d'approvisionnement peut rendre une situation mortelle encore plus mortelle. Le Dr Destine prédit qu'à moins que les fournitures médicales n'atteignent rapidement les zones touchées, des milliers de personnes pourraient contracter des infections dangereuses. Les ruptures des lignes d'approvisionnement font également craindre la malnutrition dans une zone déjà appauvrie.

Il est déjà assez difficile de faire face à un tremblement de terre majeur. Mais au 15 août, Haïti risquait d'être touché par la dépression tropicale *Grace* dans quelques jours, ce qui pourrait causer davantage de dégâts et entraver les efforts de sauvetage. Et avec tant de maisons détruites, les nombreuses personnes qui dorment dehors sont d'autant plus vulnérables.

Ensuite, vous avez la scène politique chaotique d'Haïti.

Le 7 juillet, des mercenaires colombiens ont assassiné le président haïtien Jovenel Moïse. Moïse, un dirigeant de plus en plus inflexible qui a dissous la majeure partie du Parlement haïtien en 2020 et gouverné par décret avec un premier ministre nommé, se battait avec ses opposants pour savoir si son mandat se terminait cette année ou l'année prochaine. Mais sa mort a réglé cette question.

Christian Emmanuel Sanon, un médecin haïtien-américain et ministre du culte qui a affirmé avoir été « envoyé en mission

de Dieu » pour remplacer Moïse, a engagé les mercenaires et est impliqué comme l'un des « cerveaux » de l'attaque. Il est actuellement détenu en Haïti, mais de nombreux détails de l'assassinat restent encore inconnus.

À la mort de Moïse, trois hommes ont simultanément revendiqué être le président légitime : le Premier ministre sortant Claude Joseph, le Premier ministre nommé Ariel Henry et le président du Sénat Joseph Lambert. Un accord a été conclu où Henry serait président et Joseph ministre des Affaires étrangères. Une élection est prévue le 7 novembre pour régler la question.

Entre tremblements de terre littéraux et politiques, il semble que les Haïtiens ne puissent pas avoir de répit.

Le séisme de 2010 a été beaucoup plus catastrophique. Le gouvernement des États-Unis a promis des millions de dollars pour reconstruire Haïti.

« En ce moment, nous allons de l'avant avec l'un des plus grands efforts de secours de notre histoire—pour sauver des vies et fournir des secours qui évitent une catastrophe encore plus grande », a déclaré l'ancien président américain, Barack Obama. « Les deux dirigeants qui m'accompagnent aujourd'hui veilleront à ce que cela s'accompagne d'un effort historique qui s'étend au-delà de notre gouvernement. »

« [Haïti est] l'un des endroits les plus remarquables et uniques que je connaisse », a déclaré l'ancien président Bill Clinton. « Et ils peuvent échapper à leur histoire et construire un avenir meilleur si nous faisons notre part. »

Onze ans et des millions de dollars d'investissements plus tard, peu de choses ont changé. Quelle que soit la réponse que la communauté internationale donne à Haïti cette fois, cela ne changera rien. Haïti restera un pays en ruine et appauvri avec une instabilité politique et une corruption endémique.

Y a-t-il *un* espoir pour le peuple haïtien ?

Humainement, Haïti ressemble à une cause perdue.

Mais il y a de l'espoir pour Haïti—et c'est sûr.

C'est un espoir qui mettra fin à l'instabilité politique, la fin des présidents assassinés, des politiciens égoïstes en compétition les uns avec les autres, des soldats étrangers abattant des personnalités publiques, la fin de la pauvreté, de la malnutrition, de l'analphabétisme—et même la fin des tremblements de terre et des ouragans.

« Vous n'êtes pas obligé d'y croire ! » a écrit le regretté éducateur et théologien Herbert W. Armstrong dans sa brochure gratuite [The Wonderful World Tomorrow—What It Will Be Like](#) (*Le merveilleux monde à venir—à quoi il ressemblera—disponible en anglais seulement*). « Cela arrivera, peu importe—c'est sûr, le seul espoir sûr du monde. Cette bonne nouvelle anticipée de demain est aussi certaine que le lever du soleil de demain. ...

« Utopie ? Pourquoi pas ? Pourquoi serait-ce une chimère imaginaire ou impossible ? Il y a une cause au chaos mondial actuel et à la menace d'extinction humaine. Cette cause sera supplantée par celle qui apportera une utopie qui est réelle, qui fonctionne avec succès ! »

Découvrez ce qu'est cet espoir pour vous-même en demandant un exemplaire gratuit du livre [The Wonderful World Tomorrow—What It Will Be Like](#) (*Le merveilleux monde à venir—à quoi il ressemblera—disponible en anglais seulement*).